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 Mainz, 03.05.2024 
 
 
Anfrage 0918/2024 zur Sitzung am 15.05.2024 

 
Personalgewinnung Erzieher (CDU) 
 
Wie im gesamten Bundesgebiet, fehlt es auch in Mainz an Kita-Personal. Mit dem gelten-
den Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung ist es umso wichtiger geworden, ausreichend 
Personal in den Kindertagesstätten zu beschäftigen. Mit der Möglichkeit zur Höherstu-
fung in die Tarifgruppe 8b wurde bereits ein erster Schritt gegangen, um die Attraktivi-
tät des Berufs zu steigern. Zusätzlich fährt die Stadt verstärkt Personalgewinnungskam-
pagnen, um die vielen unbesetzten Stellen im öffentlichen Dienst besetzen zu können. 
Inwiefern diese Kampagnen bezüglich der Gewinnung von Erziehern wirken, hängt von 
den spezifischen Anreizen ab, die sie für diese Berufsgruppe bieten können. 
 

 
Wir fragen die Verwaltung: 
 

1. Wie viele Anträge auf Hochstufung in die Tarifgruppe 8b wurden bisher gestellt? 
 

2. Wie viele dieser Anträge wurden bisher bearbeitet? 
 

3. Wie viele der bearbeiteten Anträge wurden angenommen, wie viele abgelehnt? 
 

4. Wie hoch ist die durchschnittliche Bearbeitungszeit der Anträge auf Hochstufung 
in die Tarifgruppe 8b? 
 

5. Welche Faktoren spielen bei der Gewinnung von Erziehern aus Sicht der Stadtver-
waltung eine große Rolle? 
 

6. Welche möglichen Hebel gibt es bezüglich dieser Faktoren aus Sicht der Stadtver-
waltung, um mehr Erzieher für die städtischen Kindertagesstätten zu gewinnen? 
 

7. Welche neuen Erkenntnisse und welche Änderungen bei den Maßnahmen zur Ge-
winnung von Erziehern konnten durch zusätzliches Personal im städtischen Re-
cruiting, das in den letzten Jahren eingestellt wurde, gewonnen werden? 
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8. Wie viele Erzieher aus angrenzenden Bundesländern konnten in den letzten zwei 
Jahren gewonnen werden? 
 

9. Wie viele Erzieher mit ausländischem Abschluss konnten in den letzten zwei Jah-
ren gewonnen werden? 
 

10. Welche Hürden treten bei der Anerkennung ausländischer Abschlüsse von Erzie-
hern auf? 

 

 
 
Ludwig Holle                    Claudia Siebner 
Fraktionsvorsitzender       Jugendpolitische Sprecherin 
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